

うまいうまい  
宝の山のまるもらい  
ナムアミダブと  
申すお宝  
妙好人  
浅原才市翁



No. 82

2010年(平成22年)

11月1日

発行

浄土真宗本願寺派  
和歌山教区日高組責任者  
鈴木悟峰

日高組キッズ・サンガ（子どもの集い）

成仏の話です。  
アミダさまは、仏になられて以来、どの位経つたのかということです。「いまに十劫なり」とあります。今より計算して十劫の昔にということです。

この「今」は、おシャカさまがこの『小経』をお説きになつてゐる「今」なのです。

劫とは、梵語カルパの音写で、インドの時間の単位です。『大智度論』には四十里四方の石を、百年に一度ずつ薄い衣で払つて、その石が摩滅しても劫は尽きず（磐石劫）、また四十里四方の城に芥子を満たして、百年ごとに一粒ずつ取り出して、すべての芥子がなくなつても劫は尽きない（芥子劫）と述べられています。この譬喻の石や城の大きさ、それに年数の示し方は諸説があります。私たちには考えられないような長い時間であります。しかし、無限ではありません。

ただ、仏さまは、永遠だけれども、アミダさまは人々を救うという願をかけてそのために修行して、成就した仏さまです。それによって、過去から今、未来へと私達は救われるのです。また、声聞弟子とか、阿羅漢とか菩薩衆とかあります、声聞とは、おシャカ様のお声を直接聞いた人です。おシャカ様の直弟子です。その方が阿羅漢という悟りを開いたということです。菩薩衆は、人々を救う菩薩さまです。

お淨土はきらびやかなところというだけではなく、あらゆる人もいるのです。そこには勿論すでに亡くなつた人もいるのです。

(永原)

**阿弥陀經に聞く**

## 「お念佛をいただく」

修行精進を善とするお坊さんが、浄土真宗のお坊さんのこと、「天ぶら坊主」と言つていると聞きます。解ります？ こんな意味だそうです。浄土真宗のお坊さんは天ぶら、つまり、衣ばかり立派で、具・中身がないと…。

修行を中心とし善をはげむ方々の仏様と、お念佛を申す私達の阿弥陀様とは、まったく違った仏様とお出遭いしてると見えるでしよう。自力を良し（善）となさる方々は、いたつて人間的思考・理屈の仏様を考えていらつしやる。仏教用語なら、雑行・雜修・自力が好きな仏様、精進努力が好きな仏様、強く賢く偉い人間を良しとする仏様…。

ゆえに解りやすいのかも知れません。しかし、この人間的思考は、良いか悪いか？ 損か得か？ 好き嫌いか？ 巨人か阪神か？ どこまでも判断の基準は自己中心。救済のな

す。  
最後に、私の作り話です。

（註釈版P.六〇五）  
ア弥陀様の眼には、天ぶらは天ぶらでも、お慈悲充滿・ナンマンダブツの功德がぎつしりつまつてゐるのです。

り  
御開山様の『正像末の御和讃』をいただきます。  
「五濁惡世の有情の選択本願信ずれば不可称不可説不可思議の功德は行者の身にみて

人定まります。ナンマンダブツ：私を逃してなるものか、と声のお姿をおとりになつて、この身上から足の爪先はおろか、思いのうち愚痴・ため息・涙こぼれる端々にまで、余すところなく満ち満ちてくださいました。

修行精進を善とするお坊さんのことを「天ぶら坊主」と言つていると聞きます。解ります？ こんな意味だそうです。浄土真宗のお坊さんは天ぶら、つまり、衣ばかり立派で、具・中身がないと…。

かにいつも条件がござります。仏様とは人間的な思考・理屈をお立てになるお方でしょうか？ その仮様のまなざしに私は映りません。

母は年末、遠く離れた都会で、忙しく働く娘が心配で電話をいれます。「どう元気？ 帰つてくるの？」

「お母さん、今年は帰れそうにないわ…。」

さて、お母さん、裏の物置から十kg入るミカン箱を

一つ、お正月に忙しく働く娘を思い荷物作り。ミ

カン一色の荷物は作りません。娘への思いが込められます。ミカンは半分、お米におもち、子供の頃から好きだった○○堂の

力餅・新作よ！金山寺味噌も少々、小さな隙間に

ビン詰めにして送ります。田舎げな荷物が娘に届く。「お母さんたら！」

と娘が思う。お母さんありつけが、そこに詰まっています。



平成23年4月から平成24年1月まで、宗祖親鸞聖人の750回大遠忌法要が修行されます。親鸞聖人が、おもに活躍された時代は何時代ですか。次の1～4の中から1つ選んで、その番号を書いて下さい。

1 奈良 2 鎌倉 3 室町 4 江戸

81号の正解は、1の「和讃」でした。正解者の中から次の方に粗品を進呈いたします。

由良町 磯田 公子 様  
由良町 畑中 宏之 様

由良町 小林 照代 様  
御坊市 塩田 廣一 様

官製ハガキにクイズの答え、住所、氏名、年齢、電話番号、所属寺、御感想、御意見等を明記の上、

〒649-1221  
日高郡日高町志賀3851  
善宗寺内 組長事務所  
までお送りください。

※抽選で10名の方に粗品を差し上げます。

※締め切り日  
平成23年1月31日必着

※発表は次号

お届かれない。阿弥陀さまやご先祖にいるお伝へは、お念佛をおこないます。そのお伝へは、「リンを打つ由来は、お念佛はありません。そうお念佛をたたかないと、お念佛が阿弥陀さまやご先祖にもうござります。」

ですから、如来さまやご先祖にお届けしようといふことではないのです。お念佛を打つ必要はない時

## 門徒心得 仏前でリンはなぜ打つ

仏事に参られた方は、まずお仏壇の前にすんなり合掌礼拝します。そこまではよいのですが、無造作にリンをチンチンと打ち、お念佛をとなえ方に行つたことが正しいではありません。前の方は、や間に定められた作真似てしまふと、仏前はやみに打ち鳴らす仏具です。法前後はあります。そうお念佛をたたかないと、お念佛が阿弥陀さまやご先祖にもうござります。

仏事に参られた方は、まずお仏壇の前にすんなり合掌礼拝します。そこまではよいのですが、無造作にリンをチンチンと打ち、お念佛をとなえ方に行つたことが正しいではありません。前の方は、や間に定められた作真似てしまふと、仏前はやみに打ち鳴らす仏具です。法前後はあります。そうお念佛をたたかないと、お念佛が阿弥陀さまやご先祖にもうござります。

親鸞聖人は「死の縁は無量なり」といわれています。人は病気だけで死ぬのではありません。人を死なせる機縁は数限りなくあります。私たちは何が原因で死を迎えるか予想されません。親鸞聖人の申されるとおり

どのような死に方をするかしたかではなく、死ぬぎりぎりまで精いっぱい生きたらそれでいいのです。暑いときは暑い、苦しいときは苦しいなりに徹しきつて死んでいく。「それ

## 死の縁は無量なり

です。したがって私たちは、高齢化社会の時代死ぬときは楽に死にたい」「立派な死に方をしたい」などといふ、死に際まで色気など持たないほうがいいと思いません。死ぬときは、どのよう死ぬ方でも死ぬ縁のまま死んでいたらしいと思います。

の日向屋は、三拾万貫を持たれども、死にたるが仏になり候まじ。大和の了妙は一枚の帷衣も一つをも着かね候へども、此度、仏にならべきよと仰られ候よしに候ふ」とあります。

この世をわたるには財産が必要であるが、後生は信心でなくては解決されないことを具体的に示された味合うべき有難いおことばであります。

(湯川)

第四回、日高組キッズ・サンガ(子どもの集い)が七月三十日(日)、総代会・佛教婦人会・佛教壮年会・寺族婦人会の各会員の協力の元、組内の寺院から小学生児童三十三名が参加し、由良町横浜の光専寺に於て開催されました。

「仮の子」としての誓いの言葉を述べた後、パネルシアター・ゲーム・読み聞かせ・工作などを楽しむ一時を過ごしました。

食後の休憩時にはスパー・ボーラーすくいもあり夏休みの思い出となつたことでしょう。来年も開催する予定です。子供さんやお孫さんを参加させて下さい。お待ちしています。



## 日高組 キッズ・サンガ



